

CANTABRIA

## Las tesis de Kaplan crean expectación en Valderredible

El alcalde Fernando Fernández cree que la conexión con la Fundación Comillas impulsará el valle, que será centro de referencia

22.08.2008 - CONSUELO DE LA PEÑA

«Se ha creado una gran expectación en torno a un hecho cultural tan importante como es el nacimiento del español en nuestro territorio, que creemos supondrá un cambio extraordinario en Valderredible». Fernando Fernández, alcalde regionalista de este municipio de 1.200 habitantes, situado al sur de la región, es optimista y confía en que los estudios científicos del profesor de literatura medieval española, Gregory Kaplan, traigan la «promoción» necesaria a una de las zonas más castigadas en Cantabria por la despoblación.



Para Valderredible, «el hecho de que todos los indicios apunten a que el castellano nació en nuestro territorio, en torno a las ermitas rupestres, es de una importancia extraordinaria», señala el alcalde, seguro de las teorías del profesor de la Universidad de Tennessee (EE UU), convenientemente difundida por el presidente Miguel Ángel Revilla esta misma semana en un foro como la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.

Y cuando dice esto, Fernando Fernández piensa, como no podría ser de otra manera, en el enlace del valle con la Fundación Comillas y la proyección que este vínculo puede suponer para el municipio. «Supondrá que Valderredible se convierta en un sitio de referencia en conexión directa con la universidad del español en Comillas y potenciar, aún más si cabe, todo nuestro territorio, todo nuestro arte rupestre y del románico».

Dice el alcalde que los lugareños también creen en Kaplan y sus tesis. «La gente está tomando cada vez más conciencia de la importancia de este hecho cultural de extraordinaria importancia. Antes era un asunto sólo para eruditos, pero estas informaciones están calando, para cabreo de los riojanos». Pero en los bares de Polientes, capital del valle, ayer, al menos, no se notaba la pulsión de la noticia difundida por el presidente Revilla. En el comedor de uno de los restaurantes, una televisión regional informaba de los estudios del filólogo sobre el origen del castellano en Valderredible ante la indiferencia de los comensales, que continuaron su animada charla sin el mayor atisbo de interés.

En el Centro de Interpretación de Santa María de Valverde, ningún contenido hace referencia al supuesto origen del español en el municipio de Valderredible. Su guía asegura que el centro se inauguró hace un año. Kaplan, director del Departamento de Lenguas y Literaturas Extranjeras Modernas de la Universidad de Tennessee, acababa de publicar entonces su libro 'El culto a San Millán en Valderredible', en colaboración con la Consejería de Cultura, donde ya se apuntaba a este valle como cuna del español. Es posible, sostiene la responsable, que más adelante se incorpore esta tesis a los contenidos.

Sin embargo, el presidente regional, Miguel Ángel Revilla, se mostró ayer, de nuevo, como un ferviente creyente de la teoría Kaplan. «No voy a ser yo el que salga a replicar a Gregory Kaplan. Ya saldrán otros. Yo me apunto a su tesis, creo que está muy bien elaborado el trabajo», señaló en Meruelo. Revilla defendió que Kaplan es «una autoridad mundial» y ensalzó «el prestigio y la seriedad» de su equipo». A su juicio, las conclusiones de sus investigaciones, que están a punto de publicarse, merecen que la región esté «de enhorabuena», porque a Cantabria «le viene muy bien» que se la señale como cuna de un idioma que «en 2050 hablarán 1.000 millones de personas» y más aún ahora que ha apostado por crear un centro de excelencia sobre el español en Comillas».

Según explica el alcalde de Valderredible, «la estructura teórica de Kaplan está perfectamente fundamentada y falta, quizá, una prueba que demuestre científicamente que así es». El profesor, casado con una santanderina, se ha integrado perfectamente en el valle, hasta el punto de que «en la Fiesta de la Velilla se pone la camiseta amarilla y es un colaborador más», recuerda el edil. El Ayuntamiento ha publicado todos sus artículos sobre las iglesias rupestres del valle en la revista municipal, de periodicidad anual.